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¿Cómo celebro la Navidad?

fiesta pasa como otra más. Comemos mucho, nos regalamos más y 
ya está. Una celebración vacía, hacemos cosas pero sin saber porqué. 
Nos olvidamos de la razón de ser de estas fiestas navideñas, pensando 
que lo importante es lo accesorio y lo Importante queda fuera de su 
celebración.

Claro que tenemos mucho que celebrar, diría que celebramos todo 
en la Navidad. Dios que sale a nuestro encuentro para que nosotros 
podamos vivir para siempre con Él. Dios que se hace uno de nosotros 
para que podamos contemplar su rostro, tocarlo, abrazarlo… Un Dios 
que se hace pobre, pequeño e indefenso para que nos acerquemos a Él 
sin miedo; un Dios que sufre para que nos sintamos comprendidos en 
nuestro dolor; un Dios que llora para consolar nuestras lágrimas; un 
Dios niño que se hace incapaz de hablar para que sepamos que está 
dispuesto a escuchar.

Cuidemos este tiempo de Adviento desde esta mirada, como prepa-
ración a la Navidad para que todo lo que hagamos adquiera su verda-
dero y profundo sentido. Contemplemos este misterio de Dios hecho 
hombre de la mano de María y san José, acompañémoslos en su espera 
para disfrutar también de la alegría de tener a Jesús especialmente en 
el corazón.

P. Alberto

Seguramente desde hace algunas sema-
nas llevemos realizando los prepara-

tivos para las fiesta de Navidad, la publici-
dad nos bombardea para que compremos y 
los centro comerciales nos deslumbran casi 
desde el fin de la vacaciones de verano. Todo 
esto nos recuerda que hay algo importante 
que celebrar pero, llegado el momento, la 
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NAVIDAD, CON O SIN PANDERETA
La Navidad, festividad del nacimiento de Cristo, ha sido y es por tra-

dición multisecular para todos, creyentes o no creyentes, un tiempo 
de alegría y de fiesta, donde la música ha sonado, junto al fuego 
del hogar familiar, al ritmo de villancicos acompañados de ins-
trumentos tan emblemáticos como la zambomba y la pandereta. 
Con o sin pandereta podemos preguntarnos si en los tiempos 
que corren hay lugar para la alegría, porque son muchos los 
males que nos aquejan, Me limito a citar algunos: 1) guerras 
cruentas, como las de Ucrania y Oriente Próximo, en que son 
destruidos hogares y haciendas y aniquilados sin piedad miles y 
miles de seres humanos indefensos; 2) un crecimiento alarmante de 
la pobreza en el mundo y en nuestro país; 3) una galopante decadencia y atropello de nuestra democracia; 
4) últimamente, para más “inri”, el padecimiento de la enorme desgracia y desastre provocado por la gota
fría “DANA”, que ha asolado parte de nuestra nación, dejando centenares de muertos, quizás algunos
desaparecidos y una ingente cantidad de personas en la pobreza más absoluta (lo han perdido todo). Ante
panorama tan sombrío podemos afirmar con  razón que “no está el horno para bollos”; no obstante ello,
desde la fe no podemos dejarnos hundir en el pesimismo y la desesperanza. En el horizonte de nuestras
vidas siempre nos guía una estrella que nos conduce a Jesús. Creer en Jesús es tener fe en Dios y fe en el
hombre. La confianza en Dios, el amor a Él, desemboca en fraternidad y solidaridad humanas, en amor a
nuestros hermanos. Dios no nos deja solos en la desgracia sino que sufre con nosotros; nos acompaña y
suscita entre los hombres de buena voluntad el espíritu de servicio, entrega y ayuda a cuantos sufren. La
Dana ha puesto de manifiesto la ejemplaridad de tantos y tantos voluntarios que más allá de la desespera-
ción aben puertas y luces a la esperanza  La verdadera alegría de la Navidad va más allá de la música, de
las luces, de los regalos y banquetes, etc.; se adentra . y anida en el corazón, porque la Navidad se traduce
en AMOR: es Dios mismo en Jesús quien por puro amor nos nace para salvarnos. La salvación que nos trae
el Niño de Belén es una salvación integral, del cuerpo y del alma, consumada en eternidad e iniciada en la
historia; no es sólo en el más allá, sino en el tiempo presente; es en el  aquí y ahora, ya que con la venida de
Jesús comienza en la tierra el Reinado de Dios entre los hombres: un Reino de amor, de justicia, de paz. y
verdad. Jesús viene, nace y vive en humildad y pobreza para servir, identificándose con los pobres, con los
enfermos, con los marginados, con los que sufren por cualquier causa, atrayéndolos a su persona: “Venid
a mí todos los que estáis cansados y agobiados que yo os aliviaré” (Mt 11,28). Benedicto XVI dijo: “Que
en nuestro corazón exista siempre la certeza gozosa de que el Señor está a nuestro lado, no nos abandona,
está junto a nosotros y nos envuelve con su amor”.

Jesús vive en cuantos sufren identificándose con ellos: “Tuve hambre y me distéis de comer, tuve sed 
y me distéis de beber, era forastero y me alojasteis; estaba desnudo y me vestisteis; enfermo y me visi-
tasteis; en la cárcel y fuisteis a verme… cuanto hicisteis por mis hermanos más pequeños a mí me lo 
hicisteis”(Mt 25 35-36.40).

Es por ello que el verdadero bien para todos los hombres, creyentes o no, en esta Navidad será sin duda 
el encuentro con Jesús en los pobres, y especialmente en los que sufren y lloran desconsolados por tantas 
y tantas  desgracias, como la de la DANA. Cuanto hagamos por ellos a Jesús se lo haremos, y en nuestro 
corazón brotará, con o sin pandereta, el más bello canto de alegría escuchado en nuestro mundo: “¡Gloria 
a Dios en el cieno y en la tierra Paz a los hombres de buena voluntad!”. En la ciudad de Belén nos ha 
nacido el Salvador.

¡¡Feliz  Navidad!!
Jesús García-Rayo                                   
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Jesús Isidro Cotorruelo Garbayo
Sacerdote al servicio de Dios y la Iglesia

CARTA DE NUESTRO PÁRROCO
Celebremos el Misterio de la 
Navidad en la España del 2024-25

Nunca deberíamos dejar de celebrar las cosas a pesar de las calamida-
des que puedan acaecer — como los cielos borrascosos de la acuare-
la—. Festividades que nos es imposible deslindar de los momentos vividos a lo 
largo del año. Ojalá que a través de esta felicitación navideña Dios nos hable al 
corazón y sepamos descubrir su presencia real a lo largo de nuestra historia. La 
Encarnación es un acontecimiento universal, por el cual Él siempre estará pre-
sente de una manera misteriosa en cada acontecimiento de nuestra existencia.

Una presencia real en la Iglesia —al fondo de la imagen— cuyas puertas están 
siempre abiertas para acoger a aquellos que necesitan refugio.

Este año los Reyes Magos no ofrecen oro, incienso y mirra; ni traen cenas, 
juguetes o colonias. Este año regalan al Niño Dios y a nosotros algo muchísimo 
más hermoso: nuestra entrega a los demás expresada en ese guardia civil cris-

tiano, en ese militar de la UME 
y en ese bombero.

Nos falta explicar lo que 
nunca debería faltar en una 
felicitación navideña: sus pro-
tagonistas. Contemplemos a 
María en una bellísima actitud 
de Madre.

Acurruca a su Hijo protegién-
dole de las desgracias y de la 
muerte. Y san José, al igual que 
María, cuida al Niño de otra 
manera. Lo hace atendiendo al 
necesitado de una manera total-
mente generosa.

Feliz Navidad. No sólo la 
Navidad de hace 2024 años, 
sino la de hoy, aquí y ahora.



Agenda de Actividades

4

NoviembreNoviembre
Día 30: Sábado:

*De 10 a 12:30 horas:
Retiro de Adviento
Agentes eclesiales

DiciembreDiciembre
Día 1: DOMINGO:

PRIMERO DE ADVIENTO
Venta de velas

y calendarios de Manos 
Unidas y Fundebe

Ver nota pág. 11

Día 3: Martes:
*19:45 horas:

Formación de adultos
Ver nota pág. 5

Día 4: Miércoles:
*11:00 horas:
Bautizo de Iván

(Mª Dolores)
*19:45 horas:

1ª Charla de Adviento 
ponente Manuel Calero 

(Arcipr. Barrio del Pilar)

Día 7: Sábado:
*12:00 horas:

Boda de Manel y Teresa

Día 8: DOMINGO:
SEGUNDO DE ADVIENTO

DÍA DE LA INMACULADA 
CONCEPCIÓN
Operación Kilo

Del 9 al 13 de 18 a 20 h. 
Recogida de donativos y 

alimentos en los despachos
Ver nota pág. 10

Día 11: Miércoles:
*19:45 horas:

Charla de Adviento 

Día 12: Jueves
Adoración del Santísimo 

(Grupo de Cáritas)

Día 13: Viernes
*19:45 horas:

Adoración como preparación 
para la Navidad

Del 14 al 20, campaña
de buzoneo de

las felicitaciones navideñas
(Grupo de Misiones)

Día 14: Sábado:
Recogida de alimentos en

los supermercados

Día 15: DOMINGO:
TERCERO DE ADVIENTO

Campaña de Navidad
Las colectas son para Cáritas

Ver nota pág. 10

Día 18: Miércoles:
*19:45 horas:
Sacramento de

la reconciliación

Día 19: Jueves
Adoración del Santísimo 

(Grupo de Misiones) 

Día 21: Sábado:
*11:00 horas:

Encuentros parroquiales de 
formación Bíblica

Ver nota pág. 5

Día 24: Martes:
DÍA DE NOCHEBUENA
10h. misa del día

19h. misa de la vigilia
24h. misa del Gallo

Día 25: Miércoles:
NATIVIDAD DEL SEÑOR

No habrá misa de 10h.
Misas de 11, 12 y 13 y 19h.

Día 28: Sábado:
Santos Inocentes
*12:00 horas:
Bautizo de Emma
*13:00 horas:
Bautizo de Daniel

Día 29: DOMINGO:
PRIMERO DE NAVIDAD
 Sagrada Familia)

Día 31: Martes:
DÍA DE NOCHEVIEJA
10h. misa del día

se suprime la de la tarde

EneroEnero
Día 1: Miércoles:

Festividad de
Sta. María Madre de Dios

No hay misa de 10
misa 11, 12, 13 y 19

Día 5: DOMINGO:
SEGUNDO DE NAVIDAD

Día 6: lunes:
Epifanía del Señor

Misas como el domingo
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SantoralSantoral
diciembrediciembre

Día 4: Miércoles
Santa. Bárbara

•
Día 13: Viernes

Santa Lucía
•

Día 14: Sábado
San Juan de la Cruz

•
Día 26: Jueves

San Esteban
•

Día 27: Viernes
San Juan Apóstol y Evangelista

•
Día 28: Sábado

Santos Inocentes

eneroenero
Día 7: Martes

San Raimundo de Peñafort

Día 7: Martes:
*13:00 horas:
bautizo de Jaime
Reyes y Santiago

Día 11: Sábado:
*19:45 horas:

Concierto de Navidad
Coral Enarmonia

Día 12: DOMINGO:
El Bautismo del Señor

Encuentros parroquiales de formación bíblica

Este es el título del próximo encuentro de el martes 3 de diciembre.
Te invitamos los primeros martes de cada mes al grupo de Formación 

de Adultos, después de misa de 7, en el salón parroquial, que este año 
trata de la Doctrina Social de la Iglesia, siguiendo el libro DOCAT.

Si quieres profundizar en estos temas
 ¡¡TE ESPERAMOS!!

La Iglesia y lo social. ¿Por qué y cómo 
interviene la Iglesia en materia social?

Son muchas las preguntas que sur-
gen en nuestra mente cada vez que 
entramos en contacto con la Biblia. 
En ocasiones, las lecturas que escu-
chamos durante la Eucaristía generan 
desconcierto, indignación y pánico. 
Esto se comprende porque no alcan-
zamos a familiarizarnos con el lenguaje utilizado por los autores 
antiguos. Ellos vivieron en una época totalmente diferente. Sus 
conocimientos sobre la naturaleza, el cosmos o la condición 
humana eran limitados. Más aún, formaron parte de una sociedad 
con códigos de conducta y costumbres morales tan particulares, 
que sus discursos podrían resultar extraños, misóginos e intransi-
gentes en el momento actual. 

Por estas razones, queremos ofrecer un espacio formativo 
riguroso y accesible. Ante todo, asumimos los textos bíblicos 
como testigos de una revelación sobrenatural en la que Dios se 
manifiesta a la humanidad elegida, caminando junto a ella en 
una misma experiencia de peregrinación. En nuestros encuen-
tros, integramos los resultados de la más alta exégesis científica 
con un enfoque metodológico alternativo para profundizar en la 
importancia de las lenguas originales, los acontecimientos políti-
cos y las dinámicas sociológicas que giran en torno a la construc-
ción del mensaje bíblico.  

De modo que intentamos transmitir herramientas didácticas 
para garantizar una novedosa inmersión en el fascinante y com-
plejo universo literario de las Sagradas Escrituras. Si quieres par-
ticipar de esta aventura, no te pierdas nuestro próximo encuentro 
el Sábado 21 de diciembre, entre las 11 y 13 horas. 

P. Edwar
Facilitador de los encuentros.
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Este niño nos trae en este tiempo complejo las virtudes para afrontarlo
ESTE NIÑO NOS TRAE... LA FE
“La Fe” la primera de las Virtudes Teologales.
la Fe es un tesoro personal que se adquiere con 

plena libertad, al que no debemos cerrarle las puer-
tas de nuestro ser en estos tiempos tan complicados.

Cristo ciertamente desea la Fe, la desea del hom-
bre y la desea para el hombre. A las personas que le 
pedían un milagro solía responderles: “Tu fe te ha 

ESTE NIÑO NOS TRAE... LA ESPERANZA
El Niño de Belén nos trae Esperanza. Cuando hablamos de 

Esperanza, hablamos de futuro, de alcanzar lo que deseamos. Y 
hay muchos tipos de Esperanza: terminar una carrera, conseguir 
un trabajo, comprar un coche… Todas responden al anhelo de feli-
cidad que ha puesto Dios en nosotros. Sin embargo, la Esperanza 
cristiana, que nos trae este niño, no es desear cosas materiales, 
no es optimismo, no es ver las cosas con buen ánimo y seguir 
adelante, ni es una actitud positiva frente a las cosas, la Esperanza 

cristiana purifica y ordena todos nuestros anhelos y los enfoca hacia Dios, porque Dios tiene un fabu-
loso futuro para nosotros. Dios nos creó para Él, y como decía San Agustín: “Oh Dios, nos has hecho 
para ti, y nuestro corazón estará inquieto hasta que no descanse en ti”.

Vivimos hoy en un mundo desordenado, con peligro de guerras nucleares, lleno de conflictos, de crisis 
económicas, de pobreza, de hambre, de corrupción, de inseguridad... Vivimos una crisis de valores, un 
desmoronamiento de los matrimonios y de las familias. Todo esto se convierte en una crisis de esperanza 
que nos agobia y nos angustia, pero no nos debemos dejar arrastrar por ella, no debemos caer en la deses-
peranza, porque afortunadamente nuestro Dios nos trae la Esperanza de salir airosos a pesar de los sufri-
mientos, las circunstancias adversas y de nuestras lágrimas. La Esperanza de Dios es la salvación posible 
en cualquier instante, que no entra en crisis por las circunstancias inmediatas porque se fundamenta en la 
Fe en un Dios siempre presente, que nos ama con locura y que quiere para nosotros la felicidad eterna.

salvado” (Marcos 10,52)
Jesús quiere despertar en los hombres la Fe, desea que respondan a la palabra del Padre, pero lo quiere 

respetando siempre la dignidad del hombre, porque en la búsqueda de la Fe está ya presente una forma de 
fe, una forma implícita, y por eso queda ya cumplida la condición necesaria para la salvación.

La fe en la confianza de que el Padre está con nosotros nos acompaña siempre, porque nos da una fuerza 
especial para vivir todas aquellas situaciones que se nos presentan en la vida, nos ayuda a afrontar situacio-
nes difíciles y a disfrutar también de todas las cosas buenas que Dios nos da cada día. 

No me imagino la vida sin el Padre conmigo, ni quiero una Navidad sin fe. Mi corazón se emociona con 
el nacimiento de Dios en un pesebre entre los pobres, sin lujos y acompañado de María y José que siempre 
confiaron en Dios. 

¡Él, que vino al mundo para salvarnos! Rosalía 
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Y LA MÁS GRANDE DE TODAS
… LA CARIDAD
En las fiestas navideñas solemos dar y recibir todo 

tipo de regalos. Regalos que suelen ser, por parte del 
que lo realiza, expresión de cariño a aquella persona 
que lo abre. ¿Nos damos cuenta lo bello de este dina-
mismo?. Podemos decir a los nuestros que nos importan 
y que les queremos a través del detalle de un regalo. Y 
por otro lado, podemos acoger con verdadera ilusión 
esas muestras de afecto de aquellos que nos quieren de 

Esta es la meta que el Niño de Belén nos trae, que supone un confiar plenamente en Él y un caminar con 
Él, de una manera nueva, no sin esfuerzo, hacia el Padre que nos espera. La Esperanza nunca está quieta, 
siempre está en camino y nos hace caminar. Y aquí podemos hacernos la pregunta, cada uno de nosotros: 
¿camino yo con Esperanza, o mi vida interior está parada, cerrada? ¿Mi corazón es un cajón cerrado o es 
un cajón abierto a la Esperanza que me hace caminar no solo, sino con Jesús?

           ¡Feliz Navidad de Esperanza a todos! Ángel 

verdad. No desaprovechemos esos tiempos hermosos de expresar a alguien que realmente es importante 
para nosotros. No vale un “te quiero”, y después no expresarlo con hechos; como tampoco vale ser super 
detallista y no verbalizar nunca el motivo de esas muestras de amor.

A la hora de regalar es muy importante acertar. El detalle no solo expresa aprecio, sino también el 
conocimiento e interés. Según sea ese obsequio, podremos descubrir si es un mero cumplimiento; o por lo 
contrario, ha sido pensado y buscado, con dedicación y esfuerzo.

Pues bien, ese niño Jesús que nació en Belén, este año nos vuelve a traer los mismos regalos que en 
años anteriores: la Fe, la Esperanza y la Caridad. ¿Sabéis por qué?, porque es lo que más necesitamos y 
lo que más nos hace felices. No hay mayor regalo que estas tres virtudes. Ahora bien, este año este “super 
regalo” deberíamos acogerlo con mayor intensidad. Lo que estamos viviendo a nuestro alrededor, no podrá 
ser asimilado de la misma manera, si nos faltaran estos tres regalos por parte de Dios. Tanto la Fe, como la 
Esperanza, como la Caridad SON LOS REGALOS DE DIOS PARA LA HUMANIDAD.

Yo hoy me centro en la más importante de todas, la Caridad. Por favor, no identifiquemos esta virtud 
solo con la palabra amor. La reduciríamos demasiado, quitándole su verdadera esencia. ¿Cuál es? El amor 
de Dios en nosotros, y a través nuestro. No podrá darse la caridad sin fe y esperanza. El amor puramente 
humano será una caridad “incipiente”, ya que cuando hay amor, allí está el Señor de una manera misteriosa. 
Pero ojo, tampoco habrá una fe auténtica sin caridad (no puedo decir que amo a Dios sin amar a aquello 
que El ama por encima de El mismo). Como tampoco se entiende una esperanza sin caridad, ya que el amor 
es el sentido y la meta hacia donde nos encaminamos.

Pero vayamos a la esencia de este artículo. Preparémonos a recibir el mayor regalo que cualquier hom-
bre pueda recibir y esperar: el amor de Dios. Y acojámoslo sabiendo que debemos disfrutarlo y cuidarlo. 
¿Cómo?, derramándolo a nuestro alrededor. ¡Esa es la verdadera caridad!, sentirnos amados por Dios, y 
dejar que en ese amor entre El y yo, transforme mi corazón en un corazón como el suyo. Así no llevaré mi 
amor a los que me rodean, sino el mismo amor de Dios. Esa es la auténtica caridad, un amor que sobrepasa 
el amor humano ya que El amará al hermano a través nuestro.                                         P Jesús
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Testimonios

Formación Bíblica
El día 2 de noviembre asistimos un grupo de 30-35 personas en los salones parroquiales al inicio de el 

curso gratuito para todos sobre la Biblia, ofrecido por nuestra parroquia y dirigido por el padre Edward, un 
gran experto en este tema. 

De una manera clara, elegante, fluida, accesible y actual, trató fundamentalmente sobre los siguientes temas:
Los libros que la componen, sus autores, fecha aproximada en que los escribieron, Comunidades a las 

que iba dirigida...
De estos temas, sacamos aspectos positivos tanto para nuestra vida personal como para nuestro desarrollo 

como cristianos: “no somos nosotros los que por nuestras fuerzas hemos alcanzado a Dios, sino que es Él 
quien se ha revelado a nosotros”.

El Padre Edward nos fue desgranando cómo se escribieron, diferencias entre unos evangelistas y otros y 
nos fue embelesando, engolosinando que diría Santa Teresa, con todo esto que a todos nos ayuda tanto para 
entender mucho mejor la Palabra de Dios de cada día.

Nos resultó muy interesante las diferencias y coincidencias entre algunas religiones: cristianismo, isla-
mismo, budismo...

Por ejemplo, nos llamó la atención que los libros de la Biblia no siempre se han escrito en el orden en el 
que figuran, el libro de Génesis es el primer libro presentado en la Biblia pero no es el primer libro en ser 
escrito. La mayor parte de los filólogos bíblicos coinciden en que el primer libro escrito fue el Libro de Job. 

El comentario que predominaba al terminar era que había resultado fantástico, muy ameno muy interesante 
y estamos todos pendientes de la próxima charla, con la ilusión de seguir profundizando en todos estos temas.

Mi intención al escribir este artículo es la de animar a todo el mundo a participar en este curso, que espe-
cialmente va dirigido a los lectores de la Palabra en las misas, creo que es muy útil también para todos los 
catequistas sobre todo de poscomunión, confirmación y todas las personas en general que estén interesadas 
en profundizar en la palabra de Dios.

Entiendo que es una suerte tener la oportunidad de que una persona tan preparada en este tema pueda 
compartir con nosotros sus conocimientos bíblicos y me parece una lástima que un curso tan interesante no 
llegue a muchas más personas.

Animo a todos a que no os perdáis esta gran oportunidad.                                                                   Teresa

La política es sobre todo servicio al bien común
Ya llevaba tiempo queriendo escribir algo sobre este tema que iba posponiendo, pero dado lo que estamos 

viendo y viviendo en estos días no he podido aplazarlo más tiempo.
El novelista  y poeta francés Louis Dumur escribe con incisiva ironia : “La politica es el arte de servirse 

de los hombres haciéndoles creer que se les sirve a ellos”
Los politicos tienen la obligación de servir al bien común, es decir, de crear aquel conjunto de condicio-

nes económicas, sociales y morales que hagan posible el desarrollo integral de toda persona y de todas las 
personas de la sociedad.

Quien se sirve de la gente haciéndole creer que se la sirve es un impostor, no un político. La genuina 
política es ante todo un servicio eficaz al bien común.

No quiero creer estas terribles y sarcásticas palabras del filosofo y psicólogo norteamericano Walter B. 
Pitkin: “Los políticos son gente semifracasada en sus particulares negocios y profesiones, hombres de men-
talidades mediocres, dudosa moralidad y portentosa vulgaridad” naturalmente que la mayoria de nuestros 
políticos no encajan afortunadamente en esta definición.

Por eso nuestro reconocimiento y gratitud a quienes hacen de la política un auténtico servicio a la comu-
nidad, y muy especialmente a los alcades y alcaldesas de esos pueblos inundados, ellos si han estado a la 
altura de lo que debe ser un político.                                                                                                    P. Eusebio
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Todos los años la Parroquia Nuestra Señora de las Fuentes 
prepara una actividad llamada las Fuentes Night. Es una actividad 
muy chula en la que están todos los grupos de catequesis, todos 
de distintas edades, ¡dormimos todos juntos en la Parroquia! Cada 
año va de un tema, “El espacio”, “El circo”… Este año ha ido del 
circo. Nada más entrar nos dieron un cartelito, se lo teníamos que 
dar al que iba mejor vestido. Algunos monitores hicieron “un poco 
de trampa”, hicieron palomitas palomitas para que les votásemos. 
Hicimos bastantes juegos, después de ese rato tan agradable, nos 
dieron un sándwich de jamón y queso, cuando terminamos de 
merendar hicimos dos talleres y luego cenamos, que después de 
tanto movimiento apetecía comer y descansar un poco. Hicimos el 
último taller y luego subimos al Templo e hicimos una Adoración 
muy muy muy muy muy muy bonita, los Sacerdotes confesaron a 
todo el que quiso. Antes de entrar a la Iglesia nos dieron otro car-
telito, cuando ya nos íbamos a ir nos describieron algunos Santos 
y teníamos que meter el cartelito en el que más nos parecíamos. 
Luego nos fuimos a los sacos, estábamos todos agotados, pero 
muchos siguieron hablando, de risitas…fue un día muy especial. Al 
día siguiente nos dieron magdalenas para desayunar, luego tuvimos 
una Misa y después de la Misa tuvimos un aperitivo con los padres.
FUE MUY MUY MUY CHULO. MUCHAS GRACIAS
HASTA EL AÑO QUE VIENE   María, primera comunión

Este año hemos celebrado por primera vez en la parroquia la fiesta de Holywins.
Esta celebración reivindica la fiesta cristiana de Todos los Santos en contraposición 

al auge de Halloween.
La fiesta nació en la diócesis de París en el año 2002, y llegó a España en 2009 en 

la diócesis de Alcalá de Henares.
Nosotros la celebramos el día 1. Los niños fueron a misa de 11 disfrazados de santos. Estaban Santiago apóstol, san Daniel, san Bruno, 

Ntra Sra. Del Carmen, Teresa de Calcuta y hasta el rey Gaspar...
Tras la misa bajamos al salón de actos, y ahí también íbamos disfrazados los catequistas (de Longinos, Juana de Arco, Teresa de Ávila, 

Raquel, la Verónica, santa Lucía, Santa Elena, San Antón, Maximiliano Kolbe, Santa Gema...) hicimos juegos donde aprendimos más 
sobre los santos.

La celebración de esta fiesta estaba abierta a los niños de primera comunión, Postco y a todos los niños de la parroquia que quisieran 
unirse. Hubo unos 40 niños, todo un éxito para ser nuestro primer año y con unos disfraces chulísimos.

A las 2 quedamos con los padres y compartimos unas patatas y refrescos y charlamos de lo chulos que son los santos.
¡Con este plan el año que viene repetimos!

Hola soy Alvaro del grupo de postcomunion. Estas son las ter-
ceras fuentes night a las que voy, para mí han sido las mejores. El 
tema ha sido el curvo y hemos hecho muchas cosas. Gracias a todos. 
Se lo recomiendo a los niños que todavia no han ido. Alvaro, postco 

Mi experiencia en las fuentes night fue espectacular. La temá-
tica súper divertida. Me gustó que eligierais los grupos porque 
conocí a gente nueva con la que me lo pasé genial. Los juegos y 
actividades fueron muy divertidas, mi favorita, el Just dance y el 
escape room. La oración fue súper bonita, con un mensaje muy 
claro y bello. Estaba todo precioso con las luces y el ambiente de 
tranquilidad y paz. Fue una noche inolvidable y de la cual me llevó 
muy buenos recuerdos y risas.  Alejandra, postco

Testimonios
Fiesta de Holywins

LAS FUENTES NIGHT 2024

Desde que dijeron cuando iban a ser las fuentes night esperaba 
con muchas ganas e ilusión ese fin de semana; porque es una opor-
tunidad perfecta para conocer a gente y para que desde los más 
pequeños hasta los más mayores disfruten una noche superdivertida 
haciendo muchas actividades, juegos e incluso un scape room; 
todos ellos basados en un circo, y como no podía ser de otra manera 
cada una de las especialidades en el circo, estaban relacionadas con 
un santo que conocimos en una preciosa adoración que tuvimos por 
la noche. La verdad que cada año es mejor que el anterior (gracias 
a todos los monitores que lo preparan). Aparte de disfrutar mucho 
de la diversión de los juegos también podemos apreciar y aprender 
sobre la manera en que Dios y los santos influyen en nuestra vida, 
que nos acompañan en cada uno de nuestros pasos e incluso ayu-
dándonos a reflexionar en esta noche.  Bea, juveniles

Las fuentes night son esa convivencia que esperas durante todo el 
curso para poder vivirla. No solo te lo pasas genial con tus amigos y 
catequistas, sino que también es una experiencia inolvidable respecto a tu 
relación con Dios. Durante la tarde el tiempo se pasa volando y te olvidas 
completamente de todo lo que no sea disfrutar de los juegos que los cate-
quistas proponen. Mi momento favorito, sin duda, es la adoración. Cada 
año nos sorprenden con algo distinto, decoran el altar con la temática, 
cantan canciones que te llegan al corazón y nos ayudan a reflexionar para 
evolucionar como personas y como cristianos. Desde fuera parece que 
en tan sólo una tarde no se puede hacer gran cosa, pero esta convivencia 
lo contradice totalmente. Conoces a gente nueva, bailas, juegas, haces 
manualidades... Solo puedo decir que es maravilloso y que estoy muy 
agradecida por haber tenido la suerte de ir. Sara, juveniles
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Campaña de Navidad 2024 

Llegamos a Navidad. Las fechas más entrañables y fami-
liares del año. Felicitaciones, buenos deseos…  ¿Es así para 
todos? No. Muchos hermanos, en estos días sentirán con 
mayor fuerza su desarraigo, su pobreza, su tristeza por no 
compartir la alegría que ven en otros hogares. Porque en su 
mesa no brillan ni la luz ni la esperanza.

Navidad es también estar cerca de quien nos necesita. Es 
el momento de salir de nuestra seguridad y comodidad y 
compartir con el otro generosidad y cercanía. Es llevar al 
hermano la esperanza de un mundo mejor. Es bajar de la 
cruz a los hermanos crucificados.

Porque el paro, la subida de los precios, el encarecimiento 
de la vivienda… la luz de la Navidad no brilla en todas las 
mesas. Y sin embargo estamos llamados a compartir y como 
dice el Papa Francisco:” El amor reciproco nos hace llevar 
las cargas los unos de los otros para que nadie quede aban-
donado o excluido”.

Si miramos una vez más el belén de nuestras casas, veremos que Jesús al nacer estaba rodeado 
de los pequeños, los pobres, los pastores. Eran los más humildes y fueron los que estuvieron más 
cerca del Señor. No olvidemos que el evangelio nos dice: “Porque tuve hambre y me disteis de 
comer, tuve sed y me disteis de beber”…. “En verdad os digo que cada vez que lo hicisteis con 
uno de estos mis hermanos más pequeños conmigo lo hicisteis”.

Navidad pide generosidad, compartir lo que tenemos sembrando la esperanza de que un mundo 
mejor y más justo es posible. Nuestra mesa navideña brillará más si el compromiso personal de cada 

NAVIDAD ES ESTAR CERCA DE QUIEN NOS NECESITA

AGENDA DE

LA CAMPAÑA DE NAVIDAD

• Domingo 8, OPERACIÓN KILO

• Del Día 9 al 13, recogida de alimentos y donativos para

   la Campaña Extra de Navidad.

En los despachos de 6 a 8 de la tarde.

• Jueves 12, Oración ante el Santísimo por esta Campaña.

• Sábado 14, recogida de alimentos por juveniles y jóvenes en

           los supermercados de la zona.

• Domingo 15, Campaña de Caridad. Las colectas son para

  esta Campaña.

uno consigue que en otras mesas 
más humildes no falte el pan, sobre
todo el pan de la esperanza.

“Eres Cena de Navidad, nos 
dice el Papa Francisco, cuando los 
pobres a tu lado se sacian de pan. 
Y eres Mago cuando das lo mejor 
que tienes sin tener en cuenta a 
quien se lo das”

Gracias por poner con tu amor 
y generosidad, esperanza y luz 
en la vida de los hermanos que 
necesitan nuestra ayuda.
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Un año más, la venta de los productos elaborados artesa-
nalmente por los conventos de clausura se cierra con una 
palabra GENEROSIDAD. Este año hemos alcanzado la 
cifra de 5.027,66€. Y se han vendido 706 productos.

Desde las cocinas de sus conventos lo agradecen sincera-
mente porque necesitan nuestra ayuda para seguir adelante. 
“Ora et labora “, es su máxima. Y mientras trabajan nos 
encomiendan al Señor a todos nosotros y a nuestras familias. 

GRACIAS RECÍPROCAS

VELAS DE ADVIENTO
El domingo día 1 de diciembre, se venderán las velas de Adviento y agendas 

para ayudar a Manos Unidas
También ese mismo día estarán a la venta los Calendarios de la Fundación 

Fundebe, que ayuda a la escolarización y servicios sanitarios en Benín (África).

LOS MONASTERIOS NOS DAN LAS GRACIAS

La unidad en la fraternidad
Nos han pedido que comentemos algo sobre nuestra larga convivencia 

como hermanas. 
Siempre hemos vivido juntas y, aunque de jóvenes teníamos vidas dife-

rentes, a medida que hemos ido cumpliendo años, tenemos las mismas amistades, compartimos 
las mismas aficiones... es decir, compartimos casi todo.  Y eso, lógicamente, da lugar a algunas 
pequeñas desavenencias en la convivencia diaria: tenemos discusiones “crónicas” como: “llega-
mos tarde”, “no, todavía queda mucho tiempo”, “esto tiene poca sal”, “esto no se coloca así”, etc. 
etc. Todo ello producto de que tenemos diferentes caracteres: una es algo despistada y la otra una 
perfeccionista, una es la puntualidad personificada, la otra es una tranquila de mucho cuidado.

Y tenemos un gran defecto, o una gran virtud, según se mire, somos muy protectoras la una con 
la otra, fruto del profundo cariño que nos tenemos.

Y... también rezamos juntas, lo que nos ayuda tener a Cristo presente en nuestra vida diaria, y 
así nos aceptamos la una a la otra según somos, con nuestras virtudes y nuestros defectos, porque 
pensamos que, si Dios nos acepta tal y como somos, también nosotras nos tenemos que aceptar 
así: tal y como somos.

Y todo esto nos lleva a disfrutar de una profunda unidad dentro de esta pequeña fraternidad 
de dos.

Pili y Mili.



Si tienes alguna sugerencia envianos un e-mail a: 
o habla directamente con los sacerdotes o el equipo de la Hoja Parroquial. Más información en: www.parroquialasfuentes.com
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LOS JÓVENES

parroquiafuentesmadrid@gmail.com

El equipo de la Hoja Parroquial, cierra este año la revista 
deseando que el 2025 venga cargado de buenas noticias; que 

tengamos Paz en el mundo y sin olvidarnos de nuestros hermanos 
afectados por las desgracias ocasionadas por la DANA. Todos 
ellos están en nuestras oraciones y nuestro mayor deseo es que 
puedan volver a la normalidad lo más pronto posible.

¡Feliz Navidad y Feliz Año Nuevo!

Vigilia de la Almudena 
Nos encontramos por primera vez al 

pie de la Parroquia, debían ser alrede-
dor de las 19:30 de la tarde. Lo recuer-
do con ilusión, ya que, para mí, al final 
era un descanso después de una sema-
na dura y reunirme con mis amigas era 
algo reconfortante, algo diferente a la 
rutina. Una vez estuvimos todos juntos, nos dirigimos hacia el metro para encaminarnos 
hacia la catedral. Tuvimos que correr un poco, como siempre, porque nos había pillado un 
poco el toro con el metro y llegábamos un poco tarde, pero nada que ahora no se recuerda 
con risa. Hicimos un pequeño transbordo para poder finalmente llegar a nuestro destino, 
pero aunque cueste creerlo lo logramos, un poco apurados, pero llegamos. Mi primera 
impresión al ver la catedral fue realmente buena, tenía una fachada preciosa, pero lo más 
bonito era la cantidad de gente que se podía ver reunida por una misma causa, una verda-
dera cualidad para admirar. Durante la misa nos tuvimos que apañar como pudimos, nos 
acomodamos por el suelo y simplemente escuchamos con atención. Yo no me considero 
una persona muy atenta pero eso logró captar mi atención, al igual que los encantos de la 
catedral y la gente de su alrededor. Finalmente llegó la hora del esperadísimo bocadillo de 
calamares, creo que todos estábamos esperándolo, nada mejor que un pequeño capricho 
después de escuchar con atención. He de reconocer que hubo alguna que otra persona que 
se nos coló a la hora de recoger nuestra cena, pero bueno, lo damos por pasado. Disfrutamos 
de un momento de tranquilidad y dejamos la mente en off durante al menos un rato y nos 
llevamos una nueva experiencia a casa para echarnos unas risas. Tras esta larga jornada, 
alrededor de las 00:00 llegamos a la Parroquia y cada uno nos fuimos a descansar después 
de lo que para mi, fue un gran día.


